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FIBA在港開中期會 推「街籃」進奧運

馬龍 丁寧領銜世乒種子名單
國際乒聯官網昨公佈了

杜塞爾多夫世乒賽男女單
打種子名單。上屆世乒賽
男女單打冠軍馬龍、丁寧
繼續領跑種子名單。另
外，國乒四虎中的其他3
人樊振東、許昕、張繼科
分佔前 2 至 4 號種子席
位，本港球手黃鎮廷（見
圖）被列為7號種子。女

單方面，國乒球手丁寧、劉詩雯和朱雨玲分列1至
3號種子，在上月亞錦賽奪魁的日本小妮平野美宇
則為8號種子。 ■記者 陳曉莉

南華今甲一戰遊協 料可再勝
香港籃球聯賽男子甲一組賽事今假修頓室內場館

上演，晚上7時正展開角逐，由旭暉對飛鷹，尾場
8時40分，遊協對南華，票價50元正，長者及學
生優惠票30元。遊協開季可謂出師不利，頭場先
敗在銀牌亞軍永倫手上，次場再鬥冠軍南華，兩場
對手都是實力超班的球隊。南華初戰告捷，首場對
手是同門師弟南青，在無壓力的情況下輕鬆勝出，
今日面對遊協，料會再下城。 ■記者 陳曉莉

文沙奴掛帥貴州 李章洙下課
中超球隊貴州智誠俱樂部昨在其官方社交平台宣佈

與西班牙籍教練文沙奴簽約。文沙奴將返回中超執教
貴州智誠，合同直至賽季末。他此前曾擔任國安及
申花的主教練，2014年被評為中超賽季最佳主帥。
另一邊廂，長春亞泰隊也在其球隊官方社交平台宣
佈，韓籍名帥李章洙不再擔任球隊主教練，俱樂部
技術總監陳金剛接任主教練職位。 ■記者 陳曉莉

中 國 110 米 欄
「飛人」劉翔，最
近在接受內地著名
主持人魯豫訪問時
談到2008年北京奧
運會退賽風波和
2012年倫敦奧運會
跟腱斷裂時眼泛淚
光，坦言「很多人
很多事讓自己看清
楚」世態炎涼。
劉翔稱，2004年

雅典奧運會奪冠
後，一時「感覺自
己是無敵的」，如

今回想起來其實是不對的，當時特別需要一個潑冷
水的人在身邊。
2008年北京奧運會，劉翔初賽因傷退賽，一時

間各種質疑聲鋪天蓋地。他感慨：「絕對充分感受
到了世態炎涼人情冷暖，包括冷嘲熱諷，有朋友對
你說的話，會說你還行不行，不要硬撐了，不行就
退了吧。有一段時間，想過誰能揍我一頓，讓我感
受到疼痛的感覺，把我打醒。」
4年之後的倫敦奧運會，劉翔跟腱斷裂再次退

賽。回憶當時的那一幕，劉翔說：「我的跟腱斷
了，單腳跳跳到終點，然後親吻欄架。隨後我只能
坐着輪椅退場，那時候跟腱已經縮上去了。坐上輪
椅的那一刻覺得自己如釋重負，終於結束了。」
經歷過一次閃婚閃離，在那之前吳莎是他的初

戀。對此，劉翔回應道，與妻子吳莎由戀愛到分
手，再到重新聚首結成夫婦，是「命中注定」，
「重逢是最好的邂逅」。 ■記者 陳曉莉

近日，一段號稱「中國綜合格鬥MMA第一人」
徐曉冬「20秒KO雷公太極創始人雷雷」的視頻在
網絡上發酵。隨後，徐曉冬聲稱要做中國武術「打
假人」，並先後「約戰」鄒市明、馬雲保鏢等人。
中國武術協會3日晚發表聲明稱，「約架」行為有
違武德，涉嫌違法，對此應堅決反對。
中國武術協會稱，武術是中華民族傳統體育項

目，是民族優秀傳統文化，具有強身健體、防身自
衛、修身養性的功能價值。
但中國武術協會也指出，由於傳統武術種類繁
多，僅國家正式認定的拳種就有129種，在民間傳
習過程中，確實出現一些亂象，需要進一步規範和
管理。對個別虛假、違規、違法行為，公眾應按照
規範程序報相關部門，由相關部門進行處理，不能
以「打假」的名義進行有違武德、涉嫌違法的「約
架」行為，更不能好勇鬥狠、惡意炒作。
中國武術協會聲稱，將進一步加強行業管理，採
取確實有效措施，整治武術亂象，加大宣傳引導，
規範武術賽事，促進武術事業健康發展。■中新社

回顧奧運退賽
劉翔嘆世態炎涼

中國武協：
「約架」違法違規

香港文匯報訊（記者 潘志南）
NBA名人堂球員姚明，昨午首次
以中國籃球協會主席身份出席國
際籃協（FIBA）大會，並獲委任
為國際籃協執行委員。國際籃協
榮譽會長程萬琦在大會致詞，國
際奧委會委員、中國奧委會副主
席于再清及香港奧委會會長霍震
霆亦有出席會議。
會後，姚明在接受傳媒訪問時

談及開會感受：「很新鮮……和
中國籃協開全國大會很相似，內
容很豐富。」
國際籃協昨起一連三天在香港

舉行中期會議，這是香港再次舉
辦FIBA大型會議。「移動長城」
姚明現身，成為60多個會員國代
表「集郵」目標，場面熱鬧。
昨晨會議通過恢復日本已被凍結

近3年的會籍，以及「脫歐」的英

格蘭、威爾斯和蘇格蘭3個會員國
合併成「大英帝國」一個會員國。
會上報告還提到FIBA目前正積

極推廣3×3籃球，希望3人籃球
可以由街頭運動推入奧運賽場，
FIBA十分有信心3人籃球可以成
為2020年東京奧運的比賽項目。
FIBA3×3推廣主任Alex San-

chez 指出：日內香港將在灣仔修
頓室外場舉行一連兩天的賽事。
亞洲職業籃球總會（ABA）中國
首席執行官程民蕙透露，今次到
港參加會議的各國代表將參觀今
次賽事，有助國際籃協全力推街
頭籃球進入東京奧運會。
另外，2019年世界盃將在中國
舉行，而東京將主辦2020年奧運
會，為開發中國以至亞洲市場，
FIBA將在中國內地開設東亞區辦
事處。

香港文匯報訊（記者 潘志南）東方龍獅
總監梁守志昨回應廣州恒大遭亞洲足協處罰
和罰款一事時認為：亞洲足協的處理手法公
正、公平。
梁守志稱，在東方對恒大一役後，除東方

及香港足總遞交賽後報告外，當時在場的亞
足協場監也非常清楚事件，並確認展示爭議
橫額的為恒大球迷。所以，他認為亞足協判
恒大罰款是有理有據。於於罰閉門比賽但獲
兩年緩刑，梁守志形容如同出示「黃牌」，
屬警告性質。
另外，衛冕冠軍東方明天將在港超聯決戰

傑志。梁守志強調東方球員沒有傑志那麼大

壓力。上場足總盃負予南華，完全是球員因
亞冠盃對恒大一役休息不夠（僅五天）、六
天踢兩場比賽過於疲勞所致，同時在大敗給
恒大後戰意受挫。如今已有一星期的休養生
息，體力、精神均已恢復，屆時東方誓打一
場漂亮的衛冕戰。
在本地賽事，傑志已有9場勝仗。主帥朱志

光表示，傑志由季中落後9分、爭標渺茫到追
至今場決勝，全是韌力及球員不言棄的精神所
致。他認為論控球能力傑志和東方不相伯仲，
但傑志球員更能把握對方犯錯的機會；另外，
隊員紀律性強，能切實執行賽前部署，大家都
希望在失落一季後重奪超聯錦標。

東方總監梁守志：亞足協公正公平

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 敖敏輝敖敏輝 廣州報道廣州報道））在恒大亞冠客戰東方比賽的在恒大亞冠客戰東方比賽的1010天後天後，，亞足協正亞足協正

式對恒大球迷區出現爭議性標語事件作出處罰式對恒大球迷區出現爭議性標語事件作出處罰。。根據亞足協昨日官方公佈的消息根據亞足協昨日官方公佈的消息，，恒大被罰恒大被罰

款款2250022500美元美元（（約合約合1717..55萬港元萬港元），），同時同時，，亞冠賽事閉門作賽兩場亞冠賽事閉門作賽兩場，，延期兩年執行延期兩年執行。。對於恒對於恒

大來說大來說，，即將到來的亞冠小組賽末輪榜首大戰即將到來的亞冠小組賽末輪榜首大戰，，將不會面臨閉門作賽的不利局面將不會面臨閉門作賽的不利局面。。

本賽季，恒大在亞
冠對東方龍獅的

兩回合比賽，球迷區都出現了一
些不和諧的聲音。特別是4月25日

晚作客旺角大球場，恒大球迷區出現
了爭議性標語，被認為含有政治性字
眼。就中場雙方在球員通道內發生衝突以
及比賽尾段客隊球迷展示橫幅問題，東方第
一時間向香港足總及亞足協委派的比賽監督
作了匯報，並以公函形式遞交亞足協，香港足
總也按程序向亞足協提交了報告。
事件引發熱議，輿論普遍認為恒大極有可能

面臨亞足協的處罰，不過，「量刑」不會過重。
4月27日，亞足協發文，指恒大球迷區存在不當
行為，涉嫌歧視，違反了《亞足協紀律準則》
第58條和第65條規定，要求恒大5天內作出解
釋。
收到亞足協信函後，恒大立即準備了相關
資料提出申訴，一方面提供當天比賽現場

視頻、圖片等證據，
證明事件只是個別球迷的個
人行為；同時也強調，客隊區包
括香港球迷和外籍球迷同樣被允許
進入該區域。28日，恒大球迷會也發
表聲明，指在亞冠比賽中舉橫幅的4名球
迷非註冊會員。

下周對水原如「場」舉行
昨日，亞足協官方宣佈處罰：對恒大俱樂部

判罰閉門作賽兩場延期兩年執行，同時罰款
22500美元。這也意味着，如果恒大這兩年期間
再次發生類似事件，亞足協將會零容忍，即時對
恒大作出至少「閉門作賽兩場」以上的重罰。
如果兩年內沒有再犯類似事件，將不再追究。
這樣的處罰，對恒大來說也許能夠接受。因
為亞足協給予恒大足夠的餘地，令5月9日亞
冠盃恒大對水原藍翼的焦點大戰，如「場」
舉行。

■■姚明姚明（（中中））與霍震霆與霍震霆（（左左））
及于再清合影及于再清合影。。 潘志南潘志南 攝攝

■■格鬥手徐曉冬格鬥手徐曉冬（（右右））日前對日前對
賽太極拳手魏雷賽太極拳手魏雷。。 網上圖片網上圖片

■■劉翔在倫敦奧運受傷劉翔在倫敦奧運受傷
被迫退賽被迫退賽。。 資料圖片資料圖片

■■東方龍獅東方龍獅（（藍衫藍衫））44月月2525日日
晚主場戰廣州恒大晚主場戰廣州恒大。。 法新社法新社

■■東方龍獅總監梁東方龍獅總監梁
守志守志。。 潘志南潘志南 攝攝

■■恒大球迷在恒大球迷在
旺角大球場展旺角大球場展
示爭議標語示爭議標語。。

潘志南潘志南 攝攝


